



VÍA CORRECTA

Bruselas valora la inquietud gallega de converger con Europa gracias a la I+D

23.09.2006 El responsable de Investigación de la Comisión Europea cree que se aunará con éxito la inversión pública y privada · Innovación pretende que la autonomía supere el gasto medio español en relación al PIB en 2010

REDAC/AGEN. • SANTIAGO

La obra pública es necesaria y contribuye al avance de un país. Pero el catalizador que asegurará la convergencia y el bienestar de los gallegos en el futuro pasará del terreno del cemento a centrarse en el de la sociedad del conocimiento. Este es uno de los mensajes que se extraen del discurso del director general de Investigación de la Comisión Europea, José Manuel Silva, quien ayer se mostró convencido en Santiago de que Galicia será capaz de aunar sinergias "para conseguir una mayor inversión, tanto pública como privada, en el sector de las nuevas tecnologías".

En declaraciones a los medios antes de exponer en el Palacio de Congresos de Santiago las principales líneas del VII Programa Marco de Investigación y Desarrollo Tecnológico de la Unión Europea, Silva destacó que "en Galicia hay una gran inquietud en este momento por la I+D+i" y también sobre "cómo aplicar los fondos estructurales para la innovación". En su intervención, recordó que este VII Programa Marco contará para el período 2007-2013 con 54.500 millones de euros y advirtió de que "hay que aumentar ya la inversión" en materia de I+D+i porque "los riesgos de quedarse parados serían demasiados".

En este sentido, José Manuel Silva lamentó que en 2002 la UE presentaba "un déficit de investigación" cifrado en "33,7 billones de euros" y aseguró que de seguir al mismo ritmo en 2010 el gasto I+D representaría sólo el 2,2% del PIB cuando el objetivo marcado es del 3%.

Por su parte, el conselleiro de Innovación, Fernando Blanco, destacó que su departamento actuará "como catalizador" de los grandes proyectos europeos de I+D+i, y recordó que el Plan Galego 2006-2010 ambiciona situar a la comunidad "por encima del Estado en inversión en esta materia y en la media de las regiones más avanzadas". Según recogió Europa Press, Blanco denunció que los resultados para Galicia del VI Programa Marco "no fueron todo lo buenos que deberían, pues sólo se consiguieron algo más de 35 millones de euros de financiación que representan un escaso 1,5% del retorno total logrado por el Estado".

En este sentido, advirtió de que la comunidad gallega no puede permitirse un bajo nivel de participación en este nuevo programa. El titular de Innovación apostó por que Galicia sea capaz de "dar el salto", tanto en retorno financiero como en el aprovechamiento social y económico de los resultados.

Tras participar en este encuentro, el director xeral de I+D+i, Salustiano Mato acompañó a José Manuel Silva a visitar centros tecnológicos de sectores representativos, como el Centro de Supercomputación de Galicia, en Santiago, por la mañana, y las instalaciones de Anfaco-Cecopesca en Vigo, por la tarde. En esta misma ciudad inauguraron el Museo do Mar.

LOS DATOS

Doscientos mil empleos El nuevo Programa Marco pretende crear más de 200.000 puestos para investigadores y tecnólogos, uniendo la iniciativa pública y la privada.

Quince mil becas Se persigue sellar veinte mil contratos cofinanciados, contar con 200.000 participantes en proyectos y financiar más de quince mil becas de investigación .